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La UAEM en la prensa: 
 
Se presentó el número 7 de “Voz de la Tribu” en Feria del Libro UAEM 
El séptimo número de la revista Voz de la Tribu de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), 
fue presentada este día en el marco de las actividades de la Feria del Libro Para leer en libertad, por el titular 
de la Dirección de Comunicación Intercultural, Francisco Rebolledo, quien dio a conocer su contenido al 
público asistente. En esta ocasión la revista recoge las ponencias presentadas durante el Coloquio Tejiendo 
Voces por la casa común realizado en noviembre de 2015 tanto en la UAEM como en la Universidad de la 
Tierra en Oaxaca, la Universidad Iberoamericana de la Ciudad de México y Puebla, así como en el Instituto 
Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (Iteso) de Guadalajara. Francisco Rebolledo, también 
director de la revista Voz de la Tribu, destacó que en dicho coloquio reunió a importantes voces de 
intelectuales y activistas de diversos países, así como de representantes de pueblos que con sus luchas 
hacen frente a los megaproyectos que se están instalando en México y otros lugares del mundo. Durante la 
presentación, Francisco Rebolledo recordó también a Alejandro Chao Barona, distinguido profesor de la 
UAEM, promotor del desarrollo comunitario y quien fuera brutalmente asesinado hace dos años, “él no va a 
desaparecer mientras haya gente luchadora en éste país”, dijo. Por su parte, el editor Roberto Abad dijo que 
“hay un abanico de voces que nos indica que la lucha no es particular de este país, sino también de otros 
lugares del mundo y entre más unidos estemos por construir esta casa común y entre más cerca se 
encuentren los movimientos sociales, más pronto lograremos alcanzar este objetivo”, dijo. La revista presenta 
en su sección Foro, textos de Alejandro Vera, Saúl Roque, Gustavo Esteva, Rodolfo Estavenhagen, Obdulia 
García, David Fernández, Valiana Aguilar y Munir Fashé, entre otros; en la sección Visiones la obra del 
fotógrafo Rodrigo Moya y la pintora Lizette Arditi; en Voces de la Comunidad se incluyen textos de Alejandra 
Atala, Lucio Ávila, Alma Karla Sandoval, Susana Frank y Rocío Mejía; en Huellas, encontramos una crónica 
de la movilización que realizó la UAEM en febrero pasado en exigencia del cumplimiento de diversos 
compromisos que el gobierno estatal mantenía con la máxima casa de estudios morelense, aportación de 
Enrique Álvarez; y Voz del lector que da espacio a las opiniones de los lectores. Voz de la Tribu es de 
distribución gratuita, está disponible en la Feria del Libro de la UAEM y en las oficinas de la Dirección de 
Comunicación Intercultural, ubicadas en calle Cuauhtemotzin número 25, esquina con Blvd. Juárez, en la 
colonia Centro de Cuernavaca. 
La Jornada Morelos, (Hernán Osorio), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/se-presento-el-numero-7-de-voz-de-la-tribu-en-feria-del-
libro-uaem 
 
Se da continuidad a la guerra sucia de los años 60: Reveles 
La guerra sucia de los años 60 del siglo pasado continúa vigente y forma parte de la política estatal que 
articula el crimen organizado desde arriba, y  a manera de ejemplo está la desaparición de los 43 normalistas 
de Ayotzinapa que se registró el 26 de septiembre del 2014 en el municipio de Iguala, Gurrero, señalaron por 
separado los periodistas Pepe Reveles y Fabricio Mejía Madrid. Tras participar durante la primera Feria del 
Libro para Leer en Libertad que organiza el Patronato de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la 
Brigada para Leer en Libertad que encabeza Paco Ignacio Taibo II, los autores destacaron que el caso de 
Ayotzinapa no es un caso aislado, sino una continuidad de la guerra sucia. Con relación a la desaparición de 
los 43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, el autor Fabricio Mejía puntualizó que no se debe olvidar 
que de esta institución educativa rural salió el primer autodefensa del país: Genaro Vázquez, ya que no le 
dejaron otro camino que levantarse en armas para luego haber sido reprimido brutalmente por el gobierno. 
Por su parte, José Reveles, en su encuentro con los universitarios destacó el tema de Ayotzinapa como un 
acto de impunidad, razón por la cual, puntualizó que el no hallazgo de los 43 jóvenes es aterrador ya que 
existen pocas explicaciones de contexto del por qué se llegó a este punto en el país. Por ende, resumió que el 
municipio de Iguala, Guerrero, es el ejemplo más acabado de la tortura, desaparición y de la impunidad por lo 
que en apariencia se solucionó el problema sin embargo, la realidad es que tal parece cada vez están más 
lejos de ella. Y es que el punto es que el gobierno pretende ocultar lo que sucedió en Iguala y por ello, se 
mantienen en la supuesta investigación de los cuerpos en Cocula y el basurero. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79117 
 
Piden al Ejecutivo exhumación de cuerpos de fosa Tetelcingo 
Familiares de víctimas, colectivos, organizaciones de derechos humanos solicitaron formalmente al gobierno 
estatal “la exhumación de los cuerpos localizados en la fosa de Tetelcingo con la participación de autoridades 
federales y peritos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM)”, lo anterior a unos días que 
se venza el plazo para realizar la inhumación de manera independiente y “sin autoridades”. Mediante un oficio 
signado por familiares y colectivos de distintos estados, dirigido a Graco Ramírez Garrido Abreu, gobernador 
del estado; Matías Quiroz Medina, secretario de Gobierno; Javier Pérez Durón, fiscal del estado; Arely Gómez 
González, titular de la PGR; Renato Sales Heredia, comisionado nacional de seguridad. Decenas de 
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familiares víctimas de desaparición, colectivos y organizaciones civiles, exponen que desde el 28 de marzo de 
2014 cuando la Fiscalía General de Morelos (FGEM) ordenó la inhumación de más de 100 cuerpos que hasta 
ahora caído en distintas “negligencias y actuaciones criminales”. Por lo anterior ha mostrado “que la actuación 
y la información de la Fiscalía General del Estado de Morelos carece de toda confiabilidad “y por ello, 
basándose en los Artículos 4 y 21 de la Ley General de Víctimas, exigieron. “Se realice a la brevedad la 
exhumación de los cuerpos localizados en la fosa de Tetelcingo, Cuautla, permitiendo la participación de la 
Procuraduría General de la República, Policía Federal y sobre todo del personal de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos, institución que ha sido designada como nuestro equipo de peritos independientes”. Lo 
anterior con el fin de “garantizar adecuadamente nuestro derecho a la verdad y a la participación en las 
investigaciones, y asegurar las condiciones para una investigación seria, independiente, imparcial y rigurosa”. 
Entre los colectivos firmantes figuran: la asociación Unidos por los Desaparecidos de Baja California (Baja 
California); Colectivo Colibrí (Distrito Federal); Colectivo por la Paz, Xalapa (Veracruz); Comité de Familiares y 
Amigos Secuestrados, Desaparecidos y Asesinados en Guerrero (Guerrero); Deudos y Defensores por la 
Dignidad de Nuestros Desaparecidos (Estado de México); El Solecito de Veracruz (Veracruz); Familiares de 
Orizaba y Córdoba (Veracruz); Familiares en Búsqueda María Herrera, A.C (Distrito Federal, Michoacán, 
Morelos, Michoacán y Veracruz); Familias Unidas por Nuestros Desaparecidos Jalisco (Jalisco); Frente de 
Víctimas del Estado de Morelos (Morelos). Así como Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en 
Coahuila (Coahuila); Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en México; Fuerzas Unidas por Nuestros 
Desaparecidos en Nuevo León (Nuevo León); Los Otros Desaparecidos de Iguala (Guerrero); Movimiento por 
la Paz con Justicia y Dignidad; Red de Enlaces Nacionales; Red de Eslabones por los Derechos Humanos; 
Voces Unidas por la Vida (Sinaloa); Grupo Vida; GAREM Internacional; Grupo de Búsqueda Independiente 
Águilas; Siempre VIVOS; Familias de Acapulco en Busca de sus Desaparecidos; Instituto Mexicano de 
Derechos Humanos y Democracia A.C.. También se suman : Desaparecidos Justicia de Querétaro; Red 
Retoño; Cauce Ciudadano; Familias Unidas Piedras Negras; Acción Ciudadana para la Justicia y la 
Democracia A.C.; Centro de Derechos Humanos Juan Gerardi, Torreón Coahuila; Huasteca Potosina 
Buscando a sus Desaparecidos; La Alameda Morelos; Red de Madres Buscando a sus Hijos (Estado de 
México) ; Servicios y Asesoría para la Paz, Serapaz; Red de Madres, Veracruz; Comité de Familiares de 
Personas Detenidas, Desaparecidas en México “Alzando Voces” 
El Regional del Sur, p.3, (Estrella Pedroza), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79121 
 
ADN a cuerpos de fosa clandestina, dice Fidel 
Se suma Fidel Demédicis Hidalgo a la propuesta de su homólogo Rabindranath Salazar Solorio, para que 
desde el Senado de la República se haga un exhorto al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu para que 
se les practique el ADN a los alrededor de 150 cadáveres que se encuentran en la fosa clandestina de 
Tetelcingo en Cuautla, al igual que a las familias con desaparecidos ante la negativa del fiscal Javier Pérez 
Durón. Tras una reunión que sostuvo con el rector de la UAEM, el senador del PRD, Fidel Demédicis Hidalgo, 
se comprometió a que desde la tribuna más alta del país se pueda obligar al gobierno y a la fiscalía para que 
realicen o permitan a la UAEM que realicen las pruebas de identificación genética a los cuerpos que fueron 
inhumados en condiciones inhumas como lo están exigiendo y solicitando las familias que tienen 
desaparecidos. Destacó el representante popular que el tema es delicado, peligroso porque hay muchas 
irregularidades que se cometieron desde la Fiscalía y con autorización del gobierno de Graco Ramírez, y por 
ello, las familias de las víctimas han demandado que intervengan otras instancias ajenas a las del poder 
Ejecutivo local porque pueden manipular las pruebas como hasta el momento ha sucedido y ello va en 
perjuicio de la ciudadanía. “De lo que se trata es de tener la información precisa de quiénes fueron las 
personas que ahí  enterraron, los motivos y se les pueda practicar el ADN al igual que a las familias de los 
desaparecidos para que de llegar a detectar que sea algún ser querido se los entreguen y les puedan dar 
cristiana sepultura. Eso es lo que quiere la gente, que puedan tener un lugar digno donde ir a llorarle a sus 
muertos”, sostuvo el senador Fidel Demédicis Hidalgo. Cabe señalar que María Concepción Hernández 
denunció públicamente que su hijo fue secuestrado frente a su casa  en la colonia Gabriel Tepepa, municipio 
de Cuautla, el 24 de mayo del año 2013; y a partir de ahí la Fiscalía General del Estado abrió una carpeta de 
CT-UIAE/83/2013 por desaparición de persona, sin que jamás haya seguido los protocolos de búsqueda. 
Posteriormente fue localizado el cuerpo de Oliver Navarrete el 3 de junio de 2013 en Ayala y no fue sino hasta 
el 24 de ese mes cuando se acreditó la identidad de la víctima, lamentablemente cuando reclamaron el 
cadáver en la Fiscalía les dijeron que era necesario realizar más pruebas periciales y luego de ocho meses 
descubrieron que estaba en la fosa clandestina de Tetelcingo. 
Lo grave fue que al reclamar el cuerpo a la fiscalía tuvieron que ir hasta Tetelcingo para exhumarlo y ahí se 
percataron de las irregularidades que hubo en todo el proceso, porque jamás se respetó el protocolo de 
inhumación del estado. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=79122 
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Licitación Pública Nacional 
Se publica Licitación Pública Nacional LP/DES/01/2016 “Desarrollo del Centro de Atención Ciudadana y 
desarrollo de la aplicación de la Red de Apoyo al emprendedor para su utilización en dispositivos móviles”. 
La Jornada, p.30, (UAEM). 
 
Sin Cortapisas - Educación para jóvenes, falacia del gobierno de Graco 
Según el columnista: El hecho de que sólo 10 o 12 mil, de 24 mil aspirantes podrán ingresar a la UAEM, por la 
falta de recursos y infraestructura, pone en entredicho el tan cacareado apoyo del gobernador fuereño para 
con los jóvenes. A lo anterior, se suma a la falta de oportunidades laborales para quienes, año con año, 
egresan de las universidades, ya sea pública o privadas, que  lo único que genera es mayor desempleo y 
delincuencia. Ahora los morelenses no sólo tienen que padecer la cruenta ola de violencia que se vive en la 
entidad, sino que ahora la falta de espacios para quienes aspiran a continuar sus estudios universitarios, 
habla de la carencia de empatía y falta de ganas de un mandatario omiso y soberbio, que en vez de apoyar a 
la UAEM para dar cabida a los jóvenes, se la pasa peleando con todos sus detractores y justificando su 
ineptitud más que comprobada. La sociedad se encuentra maniatada y en total indefensión porque el 
tabasqueño prácticamente tiene a “su gente” incrustada” en todas las esferas del poder, llámese Legislativo y 
Judicial, y si nos equivocamos, por qué no han hecho nada por deponer del cargo a este sujeto que se ríe a 
carcajadas de la inconformidad social, y  tanto Elenita como su parentela y compinches se ponen al tú por tú 
con quienes les recuerdan –no hacer ver- que en Morelos la inseguridad galopa incesante. A ellos les vale 
poco o nada si día con día se enlutan, mientras ellos estén ATM viviendo en la Ciudad de México y con 
guardaespaldas y carros blindados, pues que se joda el pueblo, ya que menosprecian y ven debajo del 
hombro a una sociedad que ya los detesta, y con justa razón. Lo anterior viene a colación porque ante la falta 
de oportunidades para que jóvenes continúen sus estudios, los orilla a que sean presa fácil de la delincuencia, 
ya que los empleos no existen y los que hay, sencillamente son hiper mal pagados, sin prestaciones y 
horarios extenuantes…. ¿y Graco? Bien gracias, deja que Morelos siga perdiendo el rumbo, en tanto él y sus 
esbirros naden en el vómito de la opulencia y confort. Así pues, la convocatoria anunciada por el rector 
Alejandro Vera Jiménez, denominada “La gran brigada por la educación para todos“, es válida y no se duda 
tenga la aceptación social. El llamado fue para que junto con los jóvenes “salgamos a las calles, a las plazas y 
tomemos los espacios públicos”, donde, dijo,  se colocarán carpas para impartir clases a los más de 24 mil 
aspirantes a ingresar a la máxima casa de estudios y que por falta de espacios más de 12 mil estarán fuera de 
la UAEM. Exhorto que a Graco y su pandilla le hace lo que el viento a Juárez: nada… No ven, no escuchan y 
continúan dando cifras alegres e inexistentes de la realidad que se vive en el estado, ante la aparente 
complicidad del resto de los poderes que se hacen los locos, sordos y mudos, porque si en verdad trabajaran 
en beneficio de la gente, los resultados saltarían a la vista. ¿Qué les espera a los jóvenes que serán 
rechazados y no por su falta de capacidad y nivel académico, sino por, se repite, la falta de espacios? 
Primero, se sentirán frustrados de no poder desarrollarse profesionalmente; segundo, pasarán a formar parte 
de las filas del desempleo, sin que el arrogante Graco se digne siquiera a darles la cara. O bien, como 
siempre, busque pretextos estúpidos que sólo él y su camarilla respaldarán por esa la falta de desarrollo 
educativo, económico y laboral en un Morelos que desde hace tres años, se fue hundiendo más y más en la 
inopia e inseguridad, por culpa de ese ente que se siente omnipotente y semidios. Se insiste en que desde la 
Federación, se actúe en consecuencia: Se exige a Peña Nieto haga algo porque en la entidad retorne la paz y 
tranquilidad y si para ello es necesario se vaya pero bien lejos Graco y compañía, con todo el dolor del 
corazón de los morelenses se dejará ir a ese “líder nato” y compañía, ¡ajá, sarcasmo vil! 
¡Ay Morelos, tan lejos de Dios y tan cerca de Graco… y Elena!  
El Regional del Sur, p.10, (Patricia Castro). 
 
Breverías culturales 
EN LA UNAM MORELOS: El Doctor Álvaro Alberto Aldama Rodríguez, Consultor Independiente dentro de los 
Seminarios de la Dirección del Instituto de Energías Renovables presentará la ponencia “Agua, energía, 
innovación y sociedad”, en el auditorio Tonatiuh a las 12 horas; Información con Celeste Morales correo-
e:dir@ier.unam.mx ―Adriana González Urquiza, UCIM, en el marco del Seminario Singularidades del Instituto 
de Matemáticas, Unidad Cuernavaca presentará la ponencia “The Gervais presentation” en la palapa 
Guillermo Torres a las 16:00 horas; Información con el Doctor José Luis Cisneros correo-
e: jlcm@matcuer.unam.mx―Concierto de guitarra por Alex Razo en el auditorio Bolivar Zapata del Instituto de 
Biotecnología a las 18 horas. 
El Regional del Sur, p.18, (Bonifacio Pacheco). 
 
 
“Catástrofe”, que estados cubran las pensiones con su presupuesto 
La insuficiencia de recursos para el pago de pensiones es un problema general de estados, municipios y 
universidades públicas de todo el país, que se convierte en una catástrofe. Tan es así que al menos siete 
entidades tienen que recurrir a dinero de su presupuesto para pagar a los jubilados, reveló Roxana Muñoz, 
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especialista en la materia de la agencia de calificación Moody’s. Es preocupante, afirmó, que Baja California, 
Tabasco, Veracruz, Chihuahua, Chiapas, Sinaloa y Tlaxcala utilicen recursos presupuestales para el pago de 
pensiones. Hay casos, añadió en entrevista con La Jornada, en que el déficit por este concepto equivale a 330 
por ciento de los ingresos totales de, por ejemplo, el estado de México en un año. Agregó que también se 
observa que el déficit de los fondos de pensiones es equivalente a 300 por ciento en Baja California, 270 por 
ciento en San Luis Potosí, 250 por ciento en Tabasco y 200 por ciento en Sinaloa.  
–¿Hay riesgo de que eventualmente se presente una suspensión de pagos a pensionados? 
 –Es el riesgo que se corre cuando no se tiene un sistema de pensiones fondeado o no se tenga dinero para 
el pago de éstas. La Jornada buscó una entrevista con el titular de la Unidad de Seguros, Pensiones y 
Seguridad Social de la Secretaría de Hacienda, Óscar Vela, pero se negó a hablar sobre el problema que 
según Roxana Muñoz está a unos años de volverse crítico. Otra presión que enfrentan las finanzas estatales, 
añadió la especialista de Moody’s, son las pensiones no fondeadas de las universidades públicas, cuyos 
pasivos representan entre 0.5 y 536 por ciento de los ingresos totales de las casas de estudio. Casi 65 por 
ciento de las universidades públicas registran déficits actuariales que son sostenibles sólo durante los 
próximos cinco años, antes de que los activos de sus fondos de pensiones se terminen. Dado que sus 
ingresos propios son limitados, hay un riesgo de que cualquier esfuerzo para cubrir los faltantes de sus fondos 
de pensiones requiera transferencias estatales, advirtió la especialista. Los casos más graves, según las 
investigaciones de Roxana Muñoz, son: la Universidad Autónoma de Zacatecas, cuyos pasivos de pensiones 
se elevan a alrededor de 530 por ciento de sus ingresos totales en un año; las autónomas del Estado de 
Morelos y de Campeche, las cuales enfrentan una escala de pasivos pensionarios en torno a 330 por ciento 
de sus ingresos totales. Les sigue las universidades de Guanajuato y Autónoma de Nayarit, con alrededor de 
300 por ciento cada una; la Autónoma de Yucatán presenta pasivos de casi 270 por ciento; la de Querétaro, 
con 250 por ciento aproximadamente y la Autónoma de Puebla, con 200 por ciento, entre otras. Vemos que 
los estados enfrentan presiones por diversos lados. De entrada, los que tienen su propio sistema estatal la 
mayoría son deficitarios, es decir, que en algunos años van a tener que pagar de su presupuesto directo las 
pensiones porque no están fondeados. Además tienen la tensión de las universidades cuyos esquemas no 
están fondeados, comentó Roxana Muñoz. 
–¿Es una catástrofe? 
–Si, más o menos. Si bien está este déficit actuarial enorme, algunos todavía tienen fondos de los que pueden 
sacar el pago de pensiones. Sin embargo, ya tenemos identificados a siete estados donde los fondos ya no 
tienen dinero y están haciendo los pagos directos de su presupuesto. Esto es lo que más nos preocuparía, 
que son estados que ya están viendo la presión de pensiones, aumentan de manera exponencial, y que de no 
hacer alguna reforma se ponen en riesgo las finanzas públicas. 
Hacer reformas, la opción 
–¿Es alarmante, preocupante o manejable? 
–Es preocupante para estos siete estados donde las pensiones ya salen del presupuesto, porque esto indica 
que la presión ya está. Para las otras entidades se podría decir que a lo mejor es menos alarmante porque 
todavía tienen la opción de hacer reformas porque la presión no la tienen inmediata. Por ejemplo, en el estado 
de México, ellos hicieron una reforma que empezó en 2015. Si en 2014 hubiéramos tenido esta entrevista te 
habría dicho que el pasivo no era de 330 por ciento de sus ingresos anuales, sino de 500 por ciento y lograron 
reducirlo. 
–¿Son necesarios cambios como los sugeridos por la Consar? (Comisión Nacional del Sistema de Ahorro 
para el Retiro). 
–Hemos visto este tipo de reformas en algunos sistemas de pensiones estatales, por ejemplo Chihuahua, 
estado de México y Querétaro –es el más reciente–, donde se amplió la edad de retiro, se estableció un tope 
para los pensiones, aumentaron las contribuciones. Hemos visto que le da un poco más viabilidad a los 
esquemas, porque la gente no se retira tan rápido y sigue aportando, y el que aumenten las contribuciones 
sube el flujo a los fondos de retiro, lo cual es positivo desde el punto de vista crediticio. 
La Jornada, p.14, (Víctor Cardoso), 
http://www.jornada.unam.mx/2016/05/06/economia/014n1eco 
 
Exigen exhumar cuerpos en Cuautla 
Familiares de personas desaparecidas exigieron la exhumación de los cuerpos localizados en la fosa de 
Tetelcingo, Cuautla, en Morelos. Así lo informó el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, que 
encabeza el poeta Javier Sicilia, en una carta enviada a la Procuradora Arely Gómez; al Comisionado 
Nacional de Seguridad, Renato Sales, y al Gobernador de Morelos, Graco Ramírez. En el texto, recuerdan 
que el 28 de marzo de 2014 la Fiscalía General de Morelos ordenó la inhumación de más de 100, dentro de 
los cuales estaba el de Oliver Wenceslao Navarrete Hernández, quien estaba identificado desde 2013. 
“Consideramos que la actuación y la información de la Fiscalía General del Estado de Morelos carece de toda 
confiabilidad y, basándonos en los Artículo 4 y 21 de la Ley General de Víctimas, exigimos se realice a la 
brevedad la exhumación de los cuerpos localizados en la fosa de Tetelcingo”, señala. También exigieron que 
en esta acción se encuentre personal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la cual designaron 
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como su equipo de peritos independientes. “Lo anterior con el fin de garantizar adecuadamente nuestro 
derecho a la verdad y a la participación en las investigaciones, y asegurar las condiciones para una 
investigación seria, independiente, imparcial y rigurosa”, concluye la carta. 
Reforma, p.14, (Staff). 
 

Estatal:  
 
Invertirán 31.9 mdp en la Normal de Amilcingo 
La calidad de la Escuela Normal Rural “Emiliano Zapata” de Amilcingo, en la formación de futuras maestras, 
fue la razón para que la Dirección General de Educación Superior para Profesionales de la Educación 
(DGESPE), decidiera invertir 31.9 millones de pesos para mejorar la infraestructura. Así lo anunció el director 
general de la DGESPE, Mario Chávez Campos, quien junto con el director general del Instituto de la 
Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Fernando Pacheco Godínez, recorrió las instalaciones de 
la normal rural, en la comunidad de Amilcingo, municipio de Jantetelco. Con la inversión mejorarán la cocina, 
dormitorios, sanitarios, una cancha de usos múltiples, la lavandería, salones, modernizar la biblioteca digital, y 
demás obras complementarias. Fernando Pacheco atribuyó la decisión de la DGESPE de invertir los más de 
30 millones de pesos a la calidad educativa que se brinda en la normal y que genera excelentes maestras. 
Capital Morelos, (Redacción), http://www.capitalmorelos.com.mx/municipios/invertiran-31-9-mdp-en-la-
normal-de-amilcingo 
 
Apertura de plazas a profesionistas, golpe a escuelas Normales: estudiantes 
Estudiantes de la Normal de Amilcingo demandaron que se revise la convocatoria para el concurso de 
asignación de plazas de nuevo ingreso al servicio docente, al señalar que no están de acuerdo en que se abra 
a personas de cualquier profesión, pues consideraron que es una forma más por la que se pretende acabar 
con las normales rurales. Las alumnas de la ya conocida y combativa escuela, llamaron a las autoridades 
educativas a que se cumpla el compromiso de apoyarlas y sobre todo el de no atacar a las escuelas normales 
“que se han convertido en semillero de ideología en el país” 
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88956-
apertura-de-plazas-a-profesionistas-golpe-a-escuelas-normales.html 
 
Estudiantes de la UTEZ denuncian falta de espacios para realizar prácticas 
Estudiantes de la división de Terapia Física de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), 
denunciaron que les obligaron a darse de baja, luego de que les negaron espacios para realizar estadías de 
prácticas clínicas. Por su lado, el rector de la institución, Alejandro Caballero Morales, aseguró que sí hay 
espacios suficientes de prácticas, negó que se obligue a los jóvenes a reprobar y aseguró que las presuntas 
irregularidades serán investigadas. Los denunciantes -que pidieron reservar su nombre por temor a 
represalias- señalaron que hay varias anomalías, entre ellas que la carrera (una de las de mayor demanda a 
decir de la propia autoridad) sólo cuenta con alrededor de 30 espacios de estadías para más de 60 
estudiantes de los tres grupos. Aseguraron que la mitad fueron reprobados con el argumento de que no 
cursaron esas prácticas en lugares clínicos, pese a que ellos trataron de cumplir con el requisito, pero no 
había espacio. Según esta versión, los jóvenes tendrán que recursar el quinto cuatrimestre de la carrera, pero 
por los tiempos de inicio de los períodos y los espacios existentes, tendrían que hacerlo hasta enero del 
próximo año. Lo que para muchos significa el abandono de los estudios por tanto tiempo perdido. 
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado), http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/88957-
estudiantes-de-la-utez-denuncian-falta-de-espacios-para-realizar-practicas.html 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4156328.htm. 
 

Nacional: 
 
AGP no asiste a reunión con Nuño, y éste rechaza ir al IPN el día 12 
El secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, señaló que mantiene su disposición al diálogo 
constructivo y responsable con toda la comunidad del Instituto Politécnico Nacional (IPN), pero una vez que 
existan las condiciones de normalidad, tanto académicas como administrativas, en los planteles que están en 
paro. Luego que alumnos de esa casa de estudios no asistieron a la reunión ofrecida para este 5 de mayo a 
las 10 horas en la Secretaría de Educación Pública (SEP), como ya lo habían anunciado tras un acuerdo 
alcanzado la madrugada de ayer por la Asamblea General Politécnica (AGP), el funcionario lamentó, en un 
comunicado, la decisión de no presentarse a una audiencia que ellos solicitaron. Más tarde, en entrevista 
radiofónica, señaló que no acudirá a la mesa de diálogo que proponen los alumnos en paro, los cuales lo 
convocaron a un encuentro para el 12 de mayo a las 14 horas en el auditorio Alejo Peralta del Centro Cultural 
Jaime Torres Bodet del IPN, en Zacatenco. Afirmó que los estudiantes no dieron razón alguna que sustentara 
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el rechazo a su propia solicitud. El diálogo sincero y de buena voluntad no se puede construir faltando a la 
propia palabra. 
La Jornada, p.229, (Laura Poy Solano), 
Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/politica/Nuno_politecnico_lamenta-
IPN_NUno_educacion-paro_en_vocas_Nuno_estudiantes_dialogo_0_731927016.html 
La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/959405.html 
 
Nunca le dijimos que iríamos a la cita que ofreció para este jueves 
La única respuesta oficial que los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) dieron a la oferta de 
diálogo que les hizo el miércoles el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, fue que la Asamblea 
General Politécnica (AGP) acordó, la madrugada de ayer, que aceptan el diálogo, pero no en los términos 
propuestos por el funcionario, explicaron a este diario los estudiantes. Nunca le dijimos que iríamos a la cita 
que ofreció el jueves a las 10 de la mañana. Aunque la postura oficial de la AGP sobre el aplazamiento del 
encuentro con el funcionario será dada a conocer el sábado, cuando se reúna en el Centro Interdisciplinario 
de Ciencias de la Salud (CICS) del Casco de Santo Tomás, miembros de ella dijeron a este diario que 
solicitaron a Nuño que el diálogo se celebre el 12 de mayo a las dos de la tarde en el auditorio Alejo Peralta 
del Centro Cultural Jaime Torres Bodet, en Zacatenco, porque desde el principio su planteamiento es que el 
encuentro sea público y que la comunidad politécnica pueda tener acceso a él. En el comunicado que envió la 
AGP a Nuño por medio de las autoridades del IPN, afirmó que la comunidad politécnica demostró en 2014 
que es capaz de recibir a funcionarios en sus instalaciones y propiciar un diálogo abierto. 
La Jornada, p.29, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Politécnicos citan a Nuño el 12 de mayo en Zacatenco 
La Asamblea General Politécnica aprobó que el diálogo con el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, 
sea el 12 de mayo en el Centro Cultural Jaime Torres Bodet, mejor conocido como El Queso, en la Unidad 
Zacatenco. Los estudiantes determinaron que sí habrá diálogo pero será en el Instituto Politécnico Nacional, y 
no en las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública, como convocó Nuño para este jueves a las 10 
de la mañana. Los alumnos argumentaron durante asamblea extraordinaria que lo idóneo sería entregar 
paulatinamente las vocacionales para que el titular de la SEP no sea visto como el personaje que solucionó el 
conflicto o como un “héroe”. En tanto, las autoridades del Instituto Politécnico Nacional separaron del cargo al 
director del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 5, Wilfrido Plata, con lo que se da una 
respuesta puntual a los estudiantes de esa escuela, quienes en las últimas reuniones argumentaron y 
presentaron pruebas que el ahora ex funcionario permitía actos porriles.  
Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/df/dialogo_politecnicos_Nuno-paro_vocacionales_IPN-
dialogo_Nuno_asamblea_politecnica_0_731926808.html 
 
Levantan paro en vocacional 9; reanudarán clases mañana 
El plantel número 9 "Juan de Dios Bátiz" tomó la determinación de reanudar clases a partir de mañana viernes 
6 de mayo, como resultado de las negociaciones en la mesa de diálogo con representantes de los Centros de 
Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT). En un comunicado, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) dio a 
conocer que estudiantes de ambos turnos del CECyT 9 realizaron asambleas y votaron mayoritariamente por 
regresar a clases. El IPN hizo un reconocimiento a esta decisión, con la que dijo evitan el riesgo de perder el 
semestre. La institución también ratificó su firme determinación de seguir  
buscando, por la vía del diálogo, la solución a los pliegos petitorios de todos los planteles del nivel medio 
superior que se encuentran en suspensión de actividades académicas.  
Milenio, (Notimex), 05/05/16, http://www.milenio.com/df/voca_9_levantan_paro-vocacional_9reanuda_clases-
paro_CECyT_IPN-IPN_dialogo_Nuno_0_731927107.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/959286.html 
El Universal, (Julián Sánchez), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/05/5/vocacional-9-regresa-clases-este-viernes 
 
Nuño: si persiste el paro en IPN, no hay diálogo 
Luego de lamentar que “sin dar razón alguna” los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional (IPN) no 
acudieron a la audiencia programada ayer con Aurelio Nuño Mayer, secretario de Educación Pública (SEP), el 
funcionario dijo que hay disposición para entablar un diálogo siempre y cuando se reanuden las clases y 
actividades académicas en las escuelas en paro y, de no hacerlo el próximo lunes, “irremediablemente” se 
perderá el semestre. El funcionario fustigó que “el diálogo sincero y de buena voluntad no se puede construir 
faltando a la propia palabra”, ante la inasistencia de los representantes estudiantiles a la reunión que se 
acordó desde el 2 de mayo. En un comunicado de la SEP se informó que Nuño Mayer lamentó la decisión de 
los estudiantes de no acudir a la audiencia “que ellos mismos solicitaron”, por lo que ahora planteó como 
condición para el diálogo, la reanudación de clases. 
El Universal, (Julián Sánchez) 
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http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/6/nuno-si-persiste-el-paro-en-ipn-no-hay-
dialogo 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/959263.html 
 
 
 
Paristas afirman que cesan al director de la 'voca' 5 
El director del Centro de Educación Científica y Tecnológica (CECyT) número 5, Wilfrido Plata González, fue 
presuntamente separado de su cargo de manera temporal, ante la demanda de los estudiantes de que se 
investiguen sus presuntos nexos con los grupos porriles que actúan en contra de la comunidad, aseguraron 
los paristas del plantel. Las autoridades del Instituto Politécnico Nacional (IPN) consultadas al respecto 
rechazaron confirmar la medida contra el director del CECyT número 5. Fue este plantel el primero en iniciar 
movilizaciones el 14 de abril, así como de los primeros en concretar el paro el 20 de abril pasado, que se 
replicó en otras escuelas. La última en cerrar fue el CICS de Santo Tomás, el 26 de abril pasado. 
El Universal, (Julián Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/05/6/paristas-afirman-que-cesan-al-director-de-
la-voca-5 
 
Riesgo de perder periodo en vocas por paros, insiste IPN 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) informó que estudiantes del sexto semestre de educación media 
superior enfrentan una "situación especialmente crítica", ante el riesgo de perder el periodo debido a los 
paros. De no concluir el ciclo adecuadamente y reiniciar el próximo lunes, advirtió, "será prácticamente 
imposible" continuar el nivel superior para quienes pretenden hacerlo en otra institución. Ante esta situación, 
el IPN reiteró el llamado "de manera sincera y respetuosa a regresar a clases y a mantener el diálogo como 
forma de solución a los problemas planteados y a reanudar las actividades es sus planteles".  
El Universal, (Julián Sánchez),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/05/5/riesgo-de-perder-periodo-en-vocas-por-paros-
insiste-ipn 
 
Chocolate y algas para bajar de peso, un logro del Politécnico 
Investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) lograron sintetizar té verde y algas, que combinaron con 
pasta de cacao y otros ingredientes para lanzar al mercado los primeros chocolates con propiedades para 
bajar de peso. La doctora Gabriela Gutiérrez del IPN informó que se alcanzó una combinación de chocolate 
con esencia de té verde, que en pruebas de laboratorio se determinó que son benéficos para oxidar el exceso 
de grasa en el organismo. Estos chocolates en presentaciones vistosas, son una combinación de pasta de 
cacao, leche y alga parda (Ascophyllum Nodosum), levadura de cromo y extracto de la hoja de té verde, entre 
otros ingredientes, detalló. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/959260.html 
 
Las contingencias ambientales se repetirán año con año: expertos de la UNAM 
De no tomarse medidas efectivas y concretas para combatir la contaminación más allá del programa Hoy No 
Circula, las contingencias ambientales se repetirán año con año durante la temporada de calor, advirtió el 
Centro de Ciencias de la Atmósfera (CCA) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Destacó 
que es necesario informar a la población que los altos niveles de contaminación se repetirán cada temporada 
de calor debido a que las condiciones meteorológicas no variarán mucho, pues son procesos naturales. “La 
presencia de radiación solar y temperaturas altas son factores que promueven procesos fotoquímicos en la 
atmósfera. Además, en los meses de calor frecuentemente se presentan sistemas de alta presión y 
estratificación de la atmósfera, que no favorecen la dispersión de contaminantes. Por esta razón es muy alta 
la probabilidad que se declare una contingencia atmosférica”, indicó el Centro de Ciencias de la Atmósfera. 
La Crónica de Hoy, (Omar Díaz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/959409.html 
 
 
 
 
 


